

LE MOT DE LA MAIRE



MÉLINÉE, MISSAK, ROBERT : L'HISTOIRE NE LES OUBLIERA PAS

Robert Badinter devient ministre de la justice en 1981. Ses combats sont empreints d'un profond respect pour l'Humain : la lutte pour l'abolition

de la peine de mort, adoptée en 1981, pour que la justice française ne soit plus une justice qui tue. La dépenalisation de l'homosexualité. Décédé le 9 février, il défendit une justice indépendante et fut un pilier de la République.

Mélinée et Missak Manouchian se réfugient en France vers 1920. Missak devient membre de l'Internationale communiste et dirigeant d'un journal. Il y rencontre Mélinée, dactylographe. Ils partagent le même engagement politique, entrent en résistance, mènent le même combat contre le fascisme. Missak est fusillé le 21 février 1944. Mélinée survit et poursuit la résistance. La guerre finie, elle retourne en Arménie déposer aux archives les carnets de notes et de poèmes de son mari.

Mélinée, Missak, Robert, trois figures qui se sont battues pour une seule cause : la liberté pour nous tous, sans distinction, sans différence, sans préjugés.

L'Histoire ne les oubliera pas. Nous non plus. Ils resteront gravés au Panthéon de notre mémoire.

Laurence BALDIT

PORTRAIT DU MOIS

Leïla Benhamida-Bardy est la présidente de l'association Loisirs et Partage. Il y a quelques mois, elle a ouvert une friperie et un café solidaire dans l'ancienne cantine des mineurs du Puits Ricard.



Pouvez-vous nous présenter votre parcours de vie ?

Je suis petite-fille de harkis. Mon grand-père était bachaga (haut dignitaire) et il est arrivé en 1962 dans l'Hérault suite à la guerre d'Algérie. Je suis issue d'un mariage mixte franco-algérien puisque mon papa est tombé amoureux de ma maman, native de Pérols, près de Montpellier. J'y ai grandi, j'ai obtenu un BEP de secrétaire-comptable et j'ai d'abord travaillé avec mon ex-mari qui était artisan. Après un passage au Centre d'Information des Droits des Femmes, j'ai travaillé de 1999 à 2014 au Centre 665, à Montpellier, une association protestante qui gère un lieu d'accueil et d'animation. En 2016, j'ai eu envie de changement. J'ai mis à la vente mon appartement de La Grande-Motte. Le propriétaire de cette bâtisse de La Grand'Combe, Christian Bataille, m'a proposé de faire un échange de biens et j'ai accepté.

C'est donc comme ça que vous êtes arrivée ici ?

Exactement. Je ne connaissais absolument pas La Grand'Combe ! En juillet 2016, j'ai découvert ce lieu qui était alors un restaurant. La terrasse était pleine de monde et j'ai eu un coup de cœur. Après l'achat, j'ai continué à exploiter le restaurant pendant 10 mois avec mon fils, mais j'ai préféré arrêter pour me consacrer aux travaux dans la bâtisse. En 2021, j'ai monté mon association « Loisirs et Partage » qui me permet de donner des cours de gym, de relaxation et bientôt des randonnées. Et en août dernier, j'ai décidé de transformer l'appartement du rez-de-chaussée en friperie et en café solidaire. Cela fonctionne bien. C'est ouvert du mercredi au samedi, de 10h à 18h. J'offre une boisson aux personnes qui nous donnent des vêtements : c'est la moindre des choses !

C'est aussi un lieu où vous accueillez d'autres structures...

Oui, des personnes et des associations me contactent pour organiser des ateliers ou des réunions ici. J'ai aussi l'envie de mettre en place des vide-greniers ou des événements musicaux. Je suis contente de m'être appropriée ce lieu chargé d'histoire qui a longtemps été la cantine des mineurs. Certaines personnes m'en ont un peu voulu quand j'ai fermé le restaurant mais, quelque part, je leur redonne la possibilité de venir, de prendre un café sur la terrasse avec des boissons pas chères du tout !



LA GRAND'COMBE
Ma ville au naturel

www.lagrandcombe.fr

☎ 04 66 54 68 68

✉ mairie@lagrandcombe.fr

📍 6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND'COMBE

🕒 HORAIRES D'OUVERTURE

**Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h**

**Permanence d'élus, le samedi
de 9h30 à 11h30**



APRÈS LES RÉUNIONS PUBLIQUES, LES SERVICES DE LA MAIRIE AU TRAVAIL !

L'équipe municipale a rencontré la population au cours de 6 réunions publiques en janvier-février. L'occasion pour les élus de transmettre des informations importantes. Tout d'abord sur les finances de la commune : d'où viennent-elles ? Quelles préoccupations pour 2024 du fait d'un contexte national contraint et défavorable, et d'incidents imprévus sur la commune ?

Mais aussi sur l'optimisme des projets malgré ces difficultés : quartier de l'Arboux requalifié, pose d'ombrières sur l'esplanade Ferdinand-Durand, réfection de l'état civil de Champclauson, mise en accessibilité de l'école Victor-Hugo, rénovation énergétique de l'école Jules-Ferry, etc.

Ce fut aussi l'occasion pour les habitants de demander des travaux pour l'amélioration de leur quotidien : mise en sécurité d'axes routiers par une pose de panneaux, de ralentisseurs, un traçage au sol ; rebouchage de trous dans la voirie ; réflexion sur le stationnement, etc. Constat attristant et unanime chez les habitants comme chez les élus : la montée en puissance des incivilités de toutes sortes qui portent préjudice à la vie de la cité. Chaque réunion a été constructive et s'est déroulée dans un climat convivial et chaleureux. Il a été annoncé qu'une cérémonie d'accueil et de bienvenue sera prochainement organisée pour les habitants de la commune récemment arrivés (depuis mars 2020).

Madame la Maire, le 1^{er} adjoint et les adjoints aux travaux se sont ensuite réunis afin de prioriser les chantiers à réaliser dans tous les quartiers d'ici le début de l'été. Une programmation de travaux a été établie et transmise à tous les services pour leur mise en œuvre immédiate. Un compte-rendu des réalisations sera communiqué sur le site internet. Les habitants pourront ainsi attendre les élus de pied ferme lors des prochaines réunions publiques de juin-juillet !

UN HOMMAGE À MISSAK ET MÉLINÉE MANOUCHIAN LE 11 MARS

Après leur entrée au Panthéon le 21 février, Mélinée et Missak Manouchian feront l'objet d'un hommage souhaité par la municipalité de La Grand'Combe. Le lundi 11 mars, à 14h, une cérémonie se tiendra au Square de la Résistance pour honorer la mémoire de ce couple de résistants d'origine arménienne.

Cette cérémonie sera l'occasion de rappeler l'engagement et le combat des « résistants étrangers » contre les nazis et leurs collaborateurs français. Plusieurs élèves des établissements scolaires de la commune prendront part à cette cérémonie et liront des textes, avant que les élus municipaux ne dévoilent la plaque de la Place Mélinée et Missak Manouchian, nouveau nom donné à la Place de l'Arboux. Un goûter républicain clôturera cette commémoration.



UN PROGRAMME RICHE ET "ÉQUILIBRÉ" POUR LE CARNAVAL

Le dimanche 24 mars, faites le Carnaval sur la Place Jean-Jaurès ! Comme chaque année, écoles, collèges, structures associatives, sociales et culturelles ont largement participé à la construction artistique de ce moment de fête coordonné par la mairie et la compagnie « Les Lendemains ».

Au programme dès 14h : danses, batucada, bal, sans oublier le traditionnel défilé dans les rues de la ville autour des « Rouméquets ». Et puisque le thème de cette année est « équilibre-déséquilibre », une initiation à la slackline (équilibre sur une sangle) sera proposée tout l'après-midi, avant le spectacle du Cirque La Compagnie. À noter enfin que les élèves des

écoles et collèges se retrouveront dès le mardi 19 mars pour une première rencontre de leurs Rouméquets autour de performances artistiques proposées par les collégiens à l'Espace Frida-Kahlo.

AGENDA

- **7 mars** : Animations dans le cadre de la Journée internationale des droits des femmes, organisées par le Centre social, avec ateliers créatifs à partir de 10h, repas italien à 12h30, puis karaoké à 14h au Centre de loisirs Françoise-Dolto.
- **8 mars** : Échanges, débat, exposition et projection du film « Marinette », dans le cadre de la Journée internationale des droits des femmes, à 18h à la salle Marcel Pagnol.
- **9 mars** : Festival « Chez ces Dames », organisé par Les Lendemains. Spectacles, musique, projections, ateliers, DJ, de 14h à minuit à l'Espace culturel La Berline.
- **11 mars** : Cérémonie en hommage à Missak et Mélinée Manouchian, à 14h au Square de la Résistance.
- **19 mars** : Défilé puis rencontre des « Rouméquets » du carnaval sur la Place Jean-Jaurès, à partir de 13h30, puis propositions artistiques à l'Espace Frida-Kahlo.
- **19 mars** : Cérémonie commémorative du cessez-le-feu en Algérie, à 18h sur la place Jean-Jaurès.
- **Du 19 au 28 mars** : Exposition, « Les oiseaux de nos jardins », à la médiathèque Germinal.
- **24 mars** : Carnaval, de 14h à 18h sur la Place Jean-Jaurès.
- **29 mars** : Conférence, « Naissance et diffusion de la métallurgie en région cévenole » par Élisabeth Héberard, à 18h à la Maison du Mineur.
- **30 mars** : Soirée cinéma, « La fille de son père » à 16h, suivi de « Perfect days » à 19h, à l'Espace culturel La Berline.

En bref...

DROITS DES FEMMES

Vendredi 8 mars, à l'occasion de la journée internationale des droits des femmes, la municipalité organise une grande soirée à la salle Marcel Pagnol. Au programme : exposition, débat et projection de « Marinette », film biographique sur le parcours de l'ancienne footballeuse Marinette Pichon.

LIEU D'ACCUEIL ENFANTS-PARENTS

Depuis le 1^{er} février, un Lieu d'Accueil Enfants-Parents (LAEP) a ouvert ses portes à l'initiative de la Maison de santé pluriprofessionnelle Simone-Veil. Le premier jeudi de chaque mois, de 14h à 16h30, le LAEP accueille les parents et leurs enfants de 0 à 6 ans au sein du Centre de loisirs Françoise-Dolto. Gratuit, sans inscription, ce lieu vise à favoriser le lien familial et social.

CÔTÉ JARDIN CÔTÉ COURT

La 3^e édition de « Côté jardin Côté court » aura lieu le dimanche 28 avril prochain. Cette année, ce rendez-vous de printemps aura pour thème « De la terre à la Terre ».

NUMÉROS UTILES

- APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : 112
- POMPIERS : 18
- SAMU : 15
- GENDARMERIE : 17
- VIOLENCES CONJUGALES : 3919
- ENFANCE MALTRAITÉE : 119
- E.D.F. : 09 73 04 76 71
- URGENCE DÉPANNAGE : 09 72 67 50 30
- SERVICE DES EAUX (REAA) : 04 66 34 54 90
- HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
- 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
- TRÉSOR PUBLIC : 04 66 78 45 45
- MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL : 04 48 21 57 08
- CENTRE DE SANTÉ FILIERIS : 04 66 34 02 40
- ENCOMBRANTS : 04 66 54 68 64
- DÉCHETTERIE : 04 66 54 86 02